

# **BUKO 40: ¡Acabemos con todo colonialismo!**

## **- Reconocimiento, resistencia, reparaciones -**

### **02-05.10.2025 en Kassel**

Aunque la era del colonialismo parece haber terminado y las luchas anticoloniales han llevado a la independencia formal en la mayoría de los países, los patrones coloniales y neocoloniales siguen presentes en todas partes:

- En las estructuras de explotación de la economía mundial, las cuales hacen que cada año fluyan miles de millones de dólares de los países empobrecidos hacia los bancos y corporaciones de los países ricos, por ejemplo a través del servicio de la deuda o de la repatriación de beneficios.
- En el extractivismo, que saquea los recursos de las antiguas colonias, también en el marco de una supuesta transición energética ecológica, sin considerar a la naturaleza ni a las comunidades locales y siempre en función del estilo de vida imperial.
- En un sistema de patentes que reserva las vacunas vitales para los países ricos.
- En un sistema de estados que niega el derecho a la movilidad y la posibilidad de una vida mejor a quienes tuvieron la mala suerte de nacer en estados saqueados en lugar de en estados saqueadores.
- En un colonialismo de asentamientos que se niega a reconocer las injusticias históricas y persiste en reclamar y dominar, de forma exclusiva y nacionalista, las tierras arrebatadas por la fuerza a los pueblos. Esto ocurre por ejemplo en Estados Unidos, Canadá, Australia y Nueva Zelanda, pero también en Palestina, el Sáhara Occidental, el Tíbet y el Kurdistán.
- En las políticas de la memoria que, por ejemplo, continúan tratando el genocidio de los herero y los nama como un genocidio de segunda clase.
- En el racismo cotidiano, que sigue reproduciendo estereotipos coloniales, ya sea en los servicios de voluntariado, donde jóvenes blancos de 18 años sin formación «ayudan» a niños africanos, o en la “perfilación racial” practicada por la policía.

Somos conscientes de que las soluciones no siempre son sencillas y de que no todas las luchas contra las estructuras coloniales conducen automáticamente a una sociedad liberada para todas las personas. Sin embargo, decimos: ¡basta ya! Hay que poner fin a todo tipo de colonialismo y respetar la autodeterminación de todas las personas en todas partes.

Les invitamos a debatir, analizar y planificar acciones con nosotrxs, especialmente en los siguientes ámbitos:

**Reconocimiento:** Todo colonialismo ha sido y sigue siendo un régimen injusto, incompatible con la igualdad de derechos. Sin embargo, las prácticas neocoloniales (legalizadas y legitimadas democráticamente) también perpetúan la explotación capitalista tras la independencia y deben

ser denunciadas y erradicadas como tales. Esto no se limita a los actores occidentales, todos los responsables deben rendir cuentas.

**Resistencia:** A lo largo de la historia, innumerables personas se han opuesto hasta la fecha a todas las formas de colonialismo en todos los continentes. Han resistido con armas, con desobediencia civil o mediante la creación de formas alternativas de convivencia, política y economía. La interconexión mundial refuerza la resistencia.

**Reparaciones:** El saqueo de recursos que se ha prolongado durante más de cinco siglos, la esclavización, los asesinatos y desplazamientos masivos, la destrucción de civilizaciones, culturas e idiomas, como también de los medios de subsistencia en el planeta, no pueden simplemente revertirse o “repararse”. Pero Europa y sus colonias tienen el deber moral de pagar reparaciones por la riqueza acumulada a través del robo y la esclavitud. A aquellos que pagaron por esta riqueza, pero nunca pudieron beneficiarse de ella.

Las estructuras capitalistas globales que continúan explotando a las personas y la naturaleza deben ser disueltas y se deben encontrar alternativas. La actual apropiación colonialista de tierras por parte de los colonos debe terminar, al igual que las estructuras jurídicas que consolidan las asimetrías globales.

## ¿Qué es la BUKO?

La Bundeskoordination Internationalismus (BUKO) [www.buko.info](http://www.buko.info) es una red de grupos de izquierdas no dogmáticos para quienes la lucha por la liberación debe ser internacional. Desde 1977, la BUKO organiza congresos que son algo más que conferencias académicas. Su objetivo es combinar debates críticos y acciones políticas con el trabajo en red.

En el 40º Congreso de la BUKO, que se celebrará del 2 al 5 de octubre de 2025 en Kassel, analizaremos la historia del colonialismo global, así como las influencias y estructuras coloniales actuales. Queremos reconocer todas las formas de colonialismo, aprender a enfrentarlas, mostrar resistencia y generar cambios.

A través de una gran variedad de formatos y perspectivas sobre diversos subtemas, queremos ofrecer la oportunidad de debatir y establecer contactos en el congreso.

¿Te imaginas ofreciendo una contribución al programa del 40º Congreso de la BUKO?

¡Te invitamos cordialmente a enviar propuestas!

Una propuesta para el programa debe tener una página como máximo e incluir la siguiente información: Título, descripción del tema, esquema general y duración, número máximo de participantes, formato (por ejemplo, conferencia, taller, exposición, actuación, o ideas completamente diferentes), información sobre ti/tu grupo, idioma del punto del programa (si se necesita traducción).

**Envíanos tu propuesta antes del 15 de abril de 2025 a [martin@buko.info](mailto:martin@buko.info)**

**¡Muchas gracias!**